
Великое чуВстВо! у каждых дВерей...

Великое чувство! У каждых дверей,
В какой стороне ни заедем,
Мы слышим, как дети зовут матерей,
Далёких, но рвущихся к детям.
Великое чувство! Его до конца
Мы живо в душе сохраняем,–
Мы любим сестру, и жену, и отца,
Но в муках мы мать вспоминаем!

Николай Некрасов, 1877 год.
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Прогноз синоптиков

25 января – день российского студенчества

Çàâîäîóêîâñêèå 

â åñ ò è
вторник, 3 февраля 2015 года, №№ 8, 9 (9700, 9701), www.tyumedia.ru

 общественно-политическая газета.   основана в марте 1935 года.    Цена 16 руб. 80 коп. 6+

новости, события, факты

профориентация

Для этого нужно прийти в элек-
тронный читальный зал инфор-
мационно-библиотечного центра 
второй городской школы. 

Он открылся совсем недавно. 
Здесь с помощью современного 
программного обеспечения мож-
но моментально получить инфор-
мацию (преимущественно гума-
нитарного характера) не  толь-
ко из  книжных фондов тюмен-

ского филиала библиотеки, но и  
непосредственно из запасников 
самой Президентской библио-
теки, расположенной в  Санкт-
Петербурге.

Электронный читальный зал 
в средней школе № 2 стал тре-
тьим в нашей области. Сегодня 
он вмещает полтора десятка по-
сетителей.

ольга МЯсНикоВа

читаем по интернету
Доступ к ресурсам Президентской библиотеки имени Б.Н. 
Ельцина теперь есть у всех жителей городского округа.

Второго февраля участник Вели-
кой Отечественной войны Нико-
лай Ларионов отметил 93-летие.

Николай Андреевич воевал на Кали-
нинском и Северо-Западном  фронтах. 
Защищал Москву, бил немцев подо Рже-
вом и освобождал Великие Луки, участво-
вал в крупнейшей операции «Багратион». 
Боевой путь Николай Ларионов завершил 
в Кёнигсберге. В октябре 1945-го он вер-
нулся в родной Заводоуковск и работал 
в автороте. Николай Андреевич награж-
дён многими орденами и медалями, в 
том числе тремя медалями «За отвагу». 

Районный совет ветеранов и коллек-
тив газеты «Заводоуковские вести» же-

лают имениннику здоровья и оптимизма!

С днём рождения, 
ветеран!

Соревнования посвящены 
70-летию Победы в Великой Оте-
чественной войне. 

За призовые места поборются 
около 150 юношей от 14 до 17 
лет. Они попробуют свои силы в 
зимнем полиатлоне и атлетиче-
ском двоеборье.

Торжественное открытие спар-

такиады состоится 11 февраля в 
центре зимних видов спорта «Со-
сновый бор». Участники будут со-
стязаться на трассах биатлонно-
го центра и в спортзале средней 
школе № 4. 

Второй этап соревнований в 
апреле примет Ишим.

ольга МЯсНикоВа   

Будущие защитники – на старт!
Первый этап областной спартакиады среди допризывной 
молодёжи пройдёт на следующей неделе в Заводоуковске.

Сотрудники патрульно-посто-
вой службы, отдела вневедом-
ственной охраны и участковые 
уполномоченные полиции в про-
шлом году составили почти тыся-
чу протоколов на тех, кто курит в 
неположенных местах. Уже 180 – 
в январе. Штраф составляет от 

500 до 1 500 рублей. Большин-
ство оштрафованных за куре-
ние в неположенном месте, а ча-
ще на авто- и железнодорожном 
вокзалах, – иногородние. Свою 
вину нарушители объясняют не-
знанием закона.

алла еГорычеВа

Заплатили за привычку
Курение в общественном месте сегодня обходится дорого. 
За вредную привычку нарушители закона в городском окру-
ге оштрафованы почти на 400 тысяч рублей.  

Куда пойти учиться? Выбрать высшее или 
среднее специальное учебное заведение? 
На эти и другие вопросы старшеклассники 
городского округа получили ответы на тра-
диционной ярмарке учебных мест.

Её для заводоуковских школьников ежегодно 
организовывают специалисты местного центра 
занятости населения и комитета по спорту и мо-
лодёжной политике. 

В минувшую пятницу во Дворце культуры «Ритм» 
свои информационные стенды развернули пред-
ставители более двух десятков вузов и ссузов юга 
области. Среди них были и те, кто приехал в За-
водоуковск впервые, к примеру, преподаватели 
Уральского института Государственной противопо-
жарной службы МЧС России, и те, кто из года в год 
рассказывает о своих учебных заведениях нашим 
выпускникам – Государственный аграрный универ-
ситет Северного Зауралья, Ишимский педагогиче-
ский институт, ставший недавно филиалом ТюмГУ, 
Тюменский колледж водного транспорта… К сло-
ву, к информационной стойке последнего выстро-
илась целая очередь. Пока преподаватели ссуза 
вместе с ростовой куклой в тельняшке щедро дели-
лись со школьниками красочными буклетами, сту-
дентка колледжа Дарья Осипенко , которая, кста-
ти, свою будущую профессию когда-то выбрала на 
ярмарке учебных мест, звонко чеканила: 

– В нашем колледже водного транспорта из 
мальчишек вырастают настоящие капитаны! За-
нятия по судовождению ведут преподаватели, ко-
торые сами не раз ходили в навигацию! Трудо-
устройство? – Гарантировано. Заработная пла-
та? – От 25 до 45 тысяч рублей. 

– Романтику обещаете? – спрашивали девяти-
классники из Боровинки.

– Романтики у нас хоть отбавляй! – отвеча-
ла Дарья.

 – Нет, пожалуй, судовождение – это не моё, – 
говорит ученик 9 класса Алексей Игнатьев. – По-
пробую всё же поступить на электрика в мест-
ный агротехникум.

– А я до сих пор не могу определиться: пода-
вать документы на экономический факультет или 
технический? – в руках у одиннадцатиклассника 
первой городской школы Владислава Трушкова 
целая кипа буклетов различных учебных заведе-
ний. – Хорошо, что сегодня здесь можно получить 
все сведения об условиях поступления в вузы и 
ссузы, что называется, из первых уст.

Одноклассница Владислава Трушкова Кристи-
на Григорьева посещает ярмарку учебных вакан-

узнать о профеССиях 
из первых уСт

сий второй раз, но выбор её остаётся неизменен: 
Тюменская медицинская академия. Ещё в седь-
мом классе Кристина решила, что непременно 
будет стоматологом.

На медицинские факультеты также хотят по-
ступать и нынешние выпускники Падунской шко-
лы. Педагоги округа отмечают, что престиж вра-
чебных профессий год от года растёт. Медицин-
ские специальности по-прежнему востребованы 
на рынке труда.

Кроме этого, в Заводоуковске ждут и выпуск-
ников инженерных специальностей.

– Надеемся, что старшеклассники не обойдут 
своим вниманием технические вузы, – говорит 
методист комитета образования Наталья Гаври-
лова. – В этом учебном году определиться с вы-
бором будущей профессии ребятам помогают 
не только ярмарка учебных мест и экскурсии на 
предприятия нашего округа, но и поездки в Тю-
менский центр профориентации, где юноши и де-
вушки на современных мультимедийных трена-
жёрах могут «примерить» на себя ту или иную 
специальность.

ольга МЯсНикоВа
Фото автора 

• На ярмарке учебных мест школьники могли пройти 
профессиональную диагностику по системе 

«ориентир».

• студенты тюменского колледжа водного транспорта креативно прорекламировали свой ссуз: 
двухметровая ростовая кукла-моряк вмиг собрала вокруг себя абитуриентов.



капремонт

миграцияитоговая аттестация

«Заводоуковские вести» 3/02/20152

новости области

 Бурное обсуждение новых пра-
вил обусловлено огромным изно-
сом жилищного фонда и увеличе-
нием доли ветхого и аварийного 
жилья. При этом планово-преду-
предительный ремонт в послед-
нее время уступает место более 
затратным аварийно-восстано-
вительным работам. 

В России введён новый поря-
док организации, финансирова-
ния и выполнения работ по кап-
ремонту общего имущества в 
многоквартирных домах. В свя-
зи с этим создан региональный 
оператор – некоммерческая ор-
ганизация «Фонд капитального 
ремонта многоквартирных до-
мов в Тюменской области». Его 
основные функции: аккумулиро-
вание взносов, уплачиваемых 
собственниками на капитальный 
ремонт; выполнение роли тех-
нического заказчика; открытие 
на своё имя специальных сче-
тов и совершение операций по 
этим счетам (если собственники 
выбрали регионального опера-
тора в качестве владельца спе-
циального счёта); финансирова-
ние расходов, если собственни-
ки формируют фонды капремон-
та на счёте, счетах регионально-
го оператора.

на каком Счёте копить? 
Необходимость проведения капитального ремонта жилищ-
ного фонда является сегодня одной из наиболее острых жи-
лищных проблем и поводом для жарких дискуссий.

По Жилищному кодексу финан-
сирование работ по капитально-
му ремонту общего имущества в 
многоквартирных домах предус-
мотрено за счёт трёх источников. 
Первый – обязательные взносы 
собственников. Их минимальный 
размер устанавливает субъект 
РФ (в нашем случае семь рублей 
50 копеек с одного квадратного 
метра). Второй – дополнитель-
ные взносы собственников, их 
размер определяется на общем 
собрании собственников. Третий 
– за счёт бюджетных субсидий, 
кредитов, займов и других неза-
прещённых законом источников.

В Тюменской области приня-
ли региональную программу кап-
ремонта домов. Она рассчитана 
на 30 лет. Первые платёжки с до-
полнительной строкой расходов 
придут к жильцам в июне. А по-
сле начнутся ремонты.

Сейчас собственникам пред-
стоит определиться, где они бу-
дут хранить собранные сред-
ства. Для этого необходимо до 
18 февраля 2015 года провести 
общее собрание и предоставить 
протокол в комитет по жилищ-
но-коммунальной политике ад-
министрации округа. Жильцы 
должны выбрать способ фор-

мирования фонда капитально-
го ремонта: на счёте региональ-
ного оператора, специальном 
счёте, открытом у региональ-
ного оператора, или спецсчё-
те, принадлежащем ТСЖ, ЖСК, 
иному СПК.

 При выборе первого способа 
на собрании необходимо принять 
решение о жильце, уполномочен-
ном представлять интересы соб-
ственников дома при взаимодей-
ствии с региональным операто-
ром. У такого представителя бу-
дет право заключать договоры о 
формировании фонда капиталь-
ного ремонта, участвовать в при-
ёмке и подписывать акты выпол-
ненных работ, иным образом вза-
имодействовать с региональным 
оператором. 

При втором и третьем способах 
необходимо выбрать кредитную 
организацию для открытия спе-
циального счёта и до 18 февра-
ля текущего года открыть его, а 
также определить источник фи-
нансирования, содержания и об-
служивания спецсчёта и выбрать 
его владельца (ТСЖ, ЖСК, иной 
СПК или региональный опера-
тор). Жильцам, выбравшим вто-
рой и третий способы формиро-
вания фонда капремонта, следу-
ет определиться с размером до-
полнительного взноса на капи-
тальный ремонт. Собственникам 
жилья необходимо будет опре-

делиться, кто от их имени будет 
уполномочен решать с подрядчи-
ками вопросы заключения дого-
воров на выполнение капремон-
та, контроля работ, приёмки вы-
полненных работ, оказанных ус-
луг. Преимущества счёта регио-
нального оператора в том, что 
именно на него возлагаются обя-
занности по формированию фон-
да, доставке квитанций, выпол-
нению функций технического за-
казчика. Жильцы, решившие ко-
пить деньги на капремонт свое-
го дома на специальном счёте, 
должны самостоятельно решать 
все эти вопросы. Бороться с не-
плательщиками им тоже придёт-
ся самостоятельно.

Если собственники помещений 
в многоквартирном доме до 18 
февраля 2015 года не выберут 
способ формирования фонда ка-
питального ремонта или выбран-
ный ими способ не будет реали-
зован, то администрация округа 
примет решение о формирова-
нии фонда на счёте региональ-
ного оператора.

Дополнительную информацию 
и образцы документов можно по-
лучить на сайте fkr72.ru в разде-
ле «Для собственников».

татьяна хохлоВа, 
главный специалист комитета 

по жилищно-коммунальной 
политике администрации 

округа

Такой срок нынче установил 
Рособрнадзор. 

Как рассказала ведущий специ-
алист комитета образования го-
родского округа Оксана Сударе-
ва, школьники, как и прежде, бу-
дут сдавать две обязательные 
учебные дисциплины – русский 
язык и математику, а также пред-
меты по выбору. Что касается по-
следних, то выпускники традици-
онно отдают предпочтение обще-
ствознанию. Реже выбирают ино-
странный язык и информатику. 

Говоря об изменениях в ЕГЭ, 
Оксана Владимировна заостри-
ла внимание на том, что нынче 
экзамен по математике разделён 
на два уровня – базовый и про-
фильный. Предполагается, что 
профильный уровень будут сда-
вать те школьники, которые да-
лее в институте будут изучать 
математические дисциплины. В 
минобрнауке убеждены, что та-
кой подход позволит снизить пси-
хологическое напряжение ребят, 
связанное со сдачей ЕГЭ. 

В испытаниях по русскому 
языку не будет тестовой части, 

где ученикам предлагалось ука-
зать правильный вариант из че-
тырёх предложенных. Теперь 
экзамен больше ориентирован 
на практику: ребята будут вы-
полнять задания, требующие 
как краткого, так и развёрнуто-
го ответа.

В этом году в экзамен по ино-
странному языку введена уст-
ная часть. Так   называемое ау-
дирование поможет проверить, 
насколько выпускники владеют  
иностранной речью. 

– Отмечу, что никто не обязы-
вает  школьников  сдавать уст-
ную часть экзамена,  – говорит 
Оксана Сударева. – Но аудиро-
вание может принести им   до-
полнительные баллы. 

Напомню, что  итоговая атте-
стация начнётся 25 мая. Кроме 
нынешних одиннадцатиклассни-
ков, заявление на участие в ЕГЭ 
подали  девять выпускников про-
шлых лет, которые по каким-то 
причинам не держали экзамен 
или не сдали его. 

ольга МЯсНикоВа 
Фото из архива редакции

В прошлом году в городской 
округ прибыло две тысячи ино-
странных граждан. Это почти 
на 30% больше, чем в 2013-м.

Из Донецкой и Луганской обла-
стей Украины приехали 309 чело-
век, 29 из них получили разреше-
ние на временное проживание, 
двое – вид на жительство. Осталь-
ные уехали в другие города России 
и только трое вернулись на родину.

Местом жительства городской 
округ выбрали и граждане Казах-
стана, Таджикистана, Кыргызста-
на, Армении. В прошлом году раз-
решение на временное прожива-
ние (до трёх лет) получили 98 чело-
век, вид на жительство – 68, граж-
данами России стали 65 человек. 

Не все гости из ближнего зарубе-
жья соблюдают в нашем округе ми-

грационное законодательство. Со-
трудники УФМС совместно с поли-
цией в 2014-м провели более ста 
рейдов, после которых к админи-
стративной ответственности при-
влекли 549 человек. Сумма штра-
фов составила более двух милли-
онов рублей. За пределы Россий-
ской Федерации по решению суда 
выдворено 64 иностранца, 89 граж-
данам бывших союзных республик 
на три года закрыли въезд в Рос-
сию, двух человек депортировали. 

Административное наказание 
понесли и 24 руководителя за при-
влечение к работе жителей сосед-
них государств, не имеющих соот-
ветствующих разрешительных до-
кументов. Чаще всего иностранцы 
трудятся у нас в строительстве, 
торговле и сельском хозяйстве.

алла еГорычеВа

еГЭ не за Горами

Первого февраля завершился приём заявлений от выпуск-
ников школ на участие в едином госэкзамене. В этом году 
одиннадцатиклассникам пришлось определиться с выбо-
ром предметов на месяц раньше.

• чтобы получить допуск к еГЭ, нынешние выпускники уже 
 написали зачётное сочинение.

в гостях лучше

Как преодолеть последствия 
возможного паводка, пожаро-
опасного сезона и иных ката-
клизмов с наименьшими по-
терями решали специалисты 
ГО и ЧС.

Вместе с руководителями и на-
чальниками штабов спасательных 
служб, специалистами предпри-
ятий, организаций и учреждений, 
уполномоченных на решение задач 
ГО и ЧС, они на учебно-методиче-
ском сборе в конце января подвели 
итоги года прошедшего и наметили 
задачи на год текущий. 

Александр Забоев, председатель 
комитета по делам ГО и ЧС, про-
информировал, что в ушедшем го-
ду пожаров и погибших на них лю-
дей было меньше, чем в предыду-
щем, уменьшилось и количество 
происшествий на водных объектах 
(меньше было утонувших, минова-
ли нас сильные затопления, аварии 
на дамбах и плотинах). Наш округ в 
сфере гражданской обороны и лик-
видации чрезвычайных ситуаций 
занял второе место в Тюменской 
области по итогам прошлого года.

Александр Анохин, глава админи-

страции округа, отметил, что всем 
формированиям ГО и ЧС есть над 
чем поработать и дальше: нужно со-
вершенствовать систему оповеще-
ния населения при различных чрез-
вычайных проявлениях, учить быть 
готовыми противостоять таким си-
туациям и отдельно каждого жите-
ля и коллективы. Это необходимо 
с учётом того, что наш округ с раз-
ной интенсивностью из года в год 
подвергается то подтоплениям, то 
ландшафтным и лесным пожарам.

Что касается этого года, по запа-
сам уже выпавшего снега и влаге 
в почве специалисты пока прогно-
зируют паводок на уровне средних 
многолетних значений, но впереди 
ещё февраль и март. Другой осо-
бенностью этой весны является то, 
что пашня под зерновые подготов-
лена не полностью. Где-то достаточ-
но просто вспахать, а где-то пред-
стоит предварительно убирать пож-
нивные остатки. Видимо, не обой-
тись и без сжигания стерни и соло-
мы. Пока есть время подготовить-
ся к весенним работам земледель-
цам и лесникам, спасателям и спе-
циалистам гражданской обороны.

александр ПоНоМарЁВ

к сведению

Снова огонь, вода…

В областной думе подвели 
итоги конкурса фотографий на 
семейную тему.

Он прошёл в рамках проекта 
«Крепкая семья». С 1 сентября по 
31 декабря 2014 года в оргкоми-
тет поступило 242 заявки по 7 но-
минациям. В конкурсе участвова-
ли не только жители Тюменской 
области и северных округов, но 
и Московской, Омской областей, 
и даже из города Торжок.

В числе победителей в номи-
нации «Мой папа самый лучший» 
Ирина Вострых из Заводоуков-
ского городского округа.

Все работы, занявшие призо-
вые места, будут представлены 
на выставке в Государственной 
думе и ряде государственных 
организаций, министерств и ве-
домств. Также планируется изда-
ние цветного каталога выставки 
с лучшими работами конкурса.

Отметим, инициатором про-
ведения по всей стране конкур-
са фотографий «Крепкая семья 
– счастливое детство» была ди-
рекция федерального проекта 
«Крепкая семья» партии «ЕДИ-
НАЯ РОССИЯ».

областная прокуратура про-
вела масштабную проверку це-
нообразования в крупнейших 
торговых сетях. 

Овощи без этикеток, сыры без 
информации о производителе 
и сроке годности. Более 30 дел 
об административных правона-
рушениях – таков итог провер-
ки крупных торговых сетей об-
ласти. Проверяющих не устрои-
ли санитарные нормы, срок год-
ности продуктов и соблюдение 
закона о защите прав потреби-
телей. Большая часть наруше-
ний – завышенная стоимость на 
продукты детского питания. В от-
дельных магазинах цены прео-
долели разрешенный порог над-
бавки в 15%.

Наибольший рост цен в янва-
ре зафиксирован на гречневую 
крупу, яйца и белокочанную ка-
пусту. В крупных магазинах сто-
имость товара устанавливается 
в головных подразделениях. Сей-
час прокуратура ведет проверку 
механизмов ценообразования. 

тюменская областная ду-
ма готовится рассмотреть по-
правки к региональному зако-
ну о предоставлении много-
детным семьям бесплатной 
земли. 

В закон предлагается внести 
пункт, согласно которому прио-
ритет в очерёдности будет от-
даваться многодетным семьям, 
имеющим ребёнка-инвалида. 
Также одна из поправок позво-
лит встать в очередь на землю 
семьям, приехавшим в регион 
из округов.

Напомним, по действующему 
законодательству на бесплат-
ную землю могут претендовать 
семьи с официально оформлен-
ным браком, проживающие в об-
ласти более пяти лет, при нали-
чии трёх и более несовершенно-
летних детей.

Всего, по данным на 1 января 
2015 года, с начала действия про-
граммы земельные участки полу-
чили 2 592 тысячи тюменских се-
мей – около 26% от числа участ-
ников. В области на учёт принято 
9 915 многодетных семей.

объём туристического пото-
ка в тюменскую область еже-
годно увеличивается на 25-
35%. 

Такие данные приводит пресс-
служба департамента инвестици-
онной политики и государствен-
ной поддержки предпринима-
тельства.

В Тюменской области действу-
ют более 50 туристических марш-
рутов, включающих посещение 
различных исторических мест, 
культурных объектов, природных 
ландшафтов региона и более 100 
экскурсионных, интерактивных и 
развлекательных туристических 
программ и туров выходного дня.
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Подробнее об этом прошу рас-
сказать начальника первого в об-
ласти межрайонного управления 
Пенсионного фонда РФ в Заводо-
уковском городском округе Анто-
на Фомушкина (на снимке):

– Известно, что работодатель 
должен ежемесячно перечислять 
в Пенсионный фонд страховые 
взносы в размере 22% от годо-
вого фонда оплаты труда своего 
работника. Теперь при формиро-
вании только страховой пенсии 
16% из 22 пойдут на страховую 
пенсию, а оставшиеся шесть – на 
фиксированный платёж (он будет 
ежегодно увеличиваться на раз-
мер инфляции). При втором ва-
рианте – накопительной пенсии 
эти 22% распределятся следую-
щим образом: 10% уйдут на стра-
ховую пенсию, шесть – на нако-
пительную, оставшиеся шесть – 
на фиксированный платёж. 

Напомню, что накопительная 
часть взносов перечисляется в 
негосударственный пенсионный 
фонд (НПФ). И для человека в 
этом есть определённый риск. 
Его пенсионные накопления мо-
гут стать и доходными, и убы-
точными. Всё зависит от успеш-
ности НПФ. В чём-то это похоже 
на биржевую игру.

Выбирая вид пенсии, надо 
учитывать, что с 1 января стра-
ховая пенсия формируется с 
учётом индивидуальных пен-
сионных коэффициентов (бал-
лов), стоимость которых госу-
дарство ежегодно устанавли-
вает и увеличивает на уровень 
не ниже инфляции в предше-
ствующем году. Накопительная 
пенсия не защищена от инфля-
ции и зависит исключительно от 
удачного вложения пенсионных 
накоплений.

Если вы никогда не обраща-

пенсионное обеспечение

«Белая» зарплата – 
достойная пенсия

лись и не планируете обращать-
ся в негосударственный пенси-
онный фонд, то и без заявления 
будете получателем страховой 
пенсии. Если человек ранее пе-
решёл в НПФ, а сейчас выбрал 
страховую пенсию, ему следу-
ет заявить об этом в Пенсион-
ном фонде. Необходимо подать 
заявление и в том случае, если 
вы остановили выбор на накопи-
тельной пенсии.

– Новое пенсионное законо-
дательство будет действовать 
для людей 1967 года рождения 
и моложе. а какие изменения 
ждут тех, кто готовится выйти 
на пенсию в ближайшие пять-
десять лет?

– Если бОльшая часть ваше-
го пенсионного капитала сфор-
мирована в старой системе, она 
будет учтена в полном объёме. 

По новой пенсионной форму-
ле стаж, необходимый для пра-
ва на страховую пенсию по старо-
сти, будет последовательно уве-
личиваться с шести лет в 2015 го-
ду до 15 в 2024-м. По новым пра-
вилам в стаж войдут годы служ-
бы по призыву, отпуска по уходу 
за каждым ребёнком до 1,5 лет   
(но в общей сложности не более 
шести лет). 

Ещё один нюанс. Пенсию не 
назначат без заявления челове-
ка. Если, достигнув пенсионно-
го возраста (55 или 60 лет, для 
отдельных категорий работни-
ков – раньше), вы обратитесь за 
назначением пенсии не сразу, а, 
к примеру, через пять лет, она у 
вас будет заметно выше. 

Вернёмся к баллам. В них сей-
час конвертируют страховые 
взносы, а в рубли переведут при 
назначении пенсии. Стоимость 
пенсионного балла на 1 января 
составляла 64 рубля 10 копеек, 
с 1 февраля она увеличена до 
71 рубля 41 копейки. Для назна-
чения страховой пенсии по ста-
рости в 2015 году минимальная 
сумма баллов – 6,6. Все, у кого 
страховой стаж или сумма пен-
сионных баллов меньше, имеют 
право обратиться в Пенсионный 
фонд РФ за социальной пенсией. 
Её назначат женщинам в 60 лет, 
мужчинам – в 65.

– антон Владимирович, весь 
наш разговор по существу о 
том, что работник заинтересо-
ван получать «белую» или ле-
гальную зарплату. 

– Безусловно. Сегодня рабо-
тающие молодые люди должны 
понять, что зарплата в конверте 
не гарантирует им в будущем до-
стойную пенсию. 

– Пенсионеры ждут очеред-
ного повышения пенсий… 

– В нынешнем году в феврале 
страховые пенсии проиндексиру-
ют на 11,4%. В апреле индекса-
ция коснётся и социальных пен-
сий, насколько они увеличатся, 
говорить рано.

Подготовила 
лилия НаЗареНко

Фото автора

Лето 1941 года. Остриё гигант-
ской фашистской машины на-
правлено на Восток, на главную 
цель Третьего рейха. На рассве-
те 22 июня Германия без объяв-
ления войны внезапно наносит 
нашей стране удар. Бомбы вра-
га обрушиваются на Киев. А 11 
июля вражеские войска уже на 
подступах к столице Советской 
Украины. Более 70 дней войска 
Юго-Западного фронта и части 
народного ополчения обороня-
ют Киев. Красная армия в боях 
за город разбивает свыше деся-
ти дивизий врага, уничтожает бо-
лее 100 тысяч фашистских сол-
дат и офицеров.

В июне 1941 года наш земляк 
Сергей Бёрдов, призванный в 
армию Аромашевским райвоен-
коматом, только что прибыл на 
Украину. «Привезли нас, молодых 
солдат, в Волочиск – крупный рай-
онный центр УССР. И вдруг сиг-
нал тревоги. В чём дело? Оказа-
лось – война началась, – вспоми-
нал Сергей Иванович. – Нас, но-
вобранцев, оставили в зенитном 
дивизионе и учили на связистов 
и артиллеристов. Когда немцы 
приблизились к городу, пришёл 
приказ отступать вместе со всей 
техникой. В то время у нас сто-
яло 40 новеньких машин, а шо-
фёров не было. Дали распоряже-
ние: изыскать водителей на ме-
сте или обучить заново! 

Все дороги были уже пере-
крыты, поэтому отходили мы 
по полям, по оврагам в направ-
лении Киева: Белая Церковь, 
Бердичев...

Отступали с боями. Ночью 
окапывались, маскировались, а 
утром ждали противника. Немцы, 
как по графику, в 8.00 начинали 
атаку. Так добрались до Киева, а 
потом обороняли его». 

В конце августа немецкое ко-
мандование повернуло в обход 
столицы Украины сильную танко-
вую группировку из состава груп-
пы армий «Центр». Сил отразить 
этот удар у Юго-Западного фрон-
та уже не было. Командование 
фронта просило у Ставки Верхов-
ного Главнокомандующего разре-
шить оставить Киев. Но Сталин 
упорно не желал отводить войска 
из города. Уже пали Минск, Ки-
шинёв, Вильнюс, Рига и Таллин. 
Верховный Главнокомандующий 

Великая Отечественная война разрушила 
миллионы советских семей. Мужчины ухо-
дили на фронт, погибали, пропадали без ве-
сти. И сейчас, спустя почти 70 лет, далеко не 
все россияне знают, где похоронены их род-
ственники, погибшие в военные годы. 

Владимир Данилович Ульянов из села Горюново 
прошёл почти всю войну, был шофёром, подвозил 
на передовую снаряды. При освобождении поль-
ского города Сквежина был ранен осколком мины 
и погиб. Почти 70 лет родные В. Ульянова не зна-
ли, где он похоронен. 

Его родственнику Леониду Пешеву, который 
уже много лет занимается краеведением, уда-
лось отыскать могилу солдата. Вместе с со-
трудниками отдела военного комиссариата он 
два года отправлял десятки запросов в различ-
ные инстанции России и Польши, в результате 

ему удалось установить место погребения на-
шего земляка. 

В письме, которое Леонид Платонович получил 
от бюро информации и розыска польского Красно-
го креста, сообщается, что рядовой В. Д. Ульянов, 
1925 года рождения, захоронен на военном клад-
бище в городе Сквежина в братской могиле № 42. 
Дата смерти 5 апреля 1945 года. 

Леонид Пешев и его сёстры Юлия и Валенти-
на Ульяновы безмерно благодарны всем, кто по-
могал искать место захоронения своего родствен-
ника Владимира Ульянова. По словам сестёр, это 
была их заветная мечта, которая сбылась в пред-
дверии 70-летия Великой Победы. 

На одного неизвестного солдата стало меньше. 
Теперь родственники Владимира Ульянова знают, 
где он похоронен, а значит, могут посетить могилу 
и поклониться его праху.

алла еГорычеВа

2 февраля – день разгрома 
советскими войсками 

немецко-фашистских войск 
в сталинградской битве (1943 год).

поиск

вернувшийся солдат
С 1 января в стране введены 
два вида пенсий: страховая 
и накопительная. В течение 
2015 года россиянам 1967 го-
да рождения и моложе пред-
стоит выбрать свой вариант 
пенсионного обеспечения.

вспоминают ветераны

киев БомБили, 
нам оБъявили…

Архив краеведческого музея хранит воспоминания наших 
земляков, которые воевали на фронтах Великой Отечествен-
ной. Давайте вместе с героями перенесёмся на поля сраже-
ний, увидим их глазами и первые залпы 1941-го, и побед-
ный салют 1945-го.

не мог даже думать о потере ещё 
одной столицы союзной респу-
блики. На Юго-Западный фронт 
летели приказы сохранять хлад-
нокровие и «выполнять указания 
товарища Сталина». 

Сергей Иванович рассказы-
вал: «Нас бросили на Конотоп. 
Здесь была переправа, по кото-
рой немцы намеревались пере-
возить свои танки. Ночью наши 
солдаты заняли оборону. А наза-
втра фашист пустил самолёты! 
Бомбили так, что мы головы не 
могли поднять! В это время нем-
цы переправили танки. На следу-
ющий день враг пошёл в насту-
пление. Тут мы крепко пострада-
ли: наш полк был разбит. Мы от-
ступали и отступали до самого 
Воронежа». (Кстати, Сергей Бёр-
дов оборонял Воронежский ави-
азавод, коллектив которого в это 
время находился в эвакуации у 
нас, в Заводоуковске).

Пятнадцатого сентября немец-
кие дивизии первой и второй тан-
ковых групп замкнули кольцо окру-
жения, в котором оказались четы-
ре наших армии. Только 17 сен-
тября Ставка, наконец, разреши-
ла оставить Киев. Командование 

фронтом приказало с боем выхо-
дить из окружения. Но это распо-
ряжение не было передано в Ки-
ев: связь с ним была прервана. Ге-
роическая 37 армия продолжала 
оборонять город до 19 сентября.

В результате тяжёлых боёв за 
Киев погибли, пропали без вести 
и попали в плен 665 тысяч со-
ветских солдат. Среди них было 
и всё командование Юго-Запад-
ного фронта… 

Указом Президиума Верховно-
го Совета СССР 21 июня 1961 
года была учреждена медаль 
«За оборону Киева». Её получи-
ли 102 тысячи участников обо-
роны столицы Украины. Эта ме-
даль на оливково-красной лен-
точке украшала и грудь нашего 
земляка Сергея Бёрдова. 

Сергей Иванович прошёл всю 
войну. Освобождал Болгарию и 
Румынию. В 1949 году он встре-
тил свою будущую супругу Оль-
гу Тимофеевну, тоже фронто-
вичку. Молодые приехали в За-
водоуковск в 1958-м. Оба рабо-
тали на железной дороге. Оль-
га и Сергей Бёрдовы вырастили 
двоих сыновей. Супруги прожи-
ли вместе 50 лет. В 1999 году ве-
терана не стало.

алексей сеВостЬЯНоВ, 
научный сотрудник 

краеведческого музея
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Бёрдовых

Для справки: Чтобы лучше разобраться в основных прави-
лах новой пенсионной формулы, рекомендуем ознакомиться с 
пенсионным калькулятором, который размещён на сайте Ми-
нистерства труда и социальной защиты Российской Федера-
ции www.rosmintrud.ru и на сайте Пенсионного фонда Россий-
ской Федерации www.pfrf.ru.

Пенсионный калькулятор – это, прежде всего, навигатор по 
новой пенсионной формуле, инструмент, позволяющий граж-
данам понять суть нового порядка расчёта пенсий и опреде-
лить факторы, влияющие на размер собственной будущей 
пенсии. Калькулятор позволяет оценить динамику потенци-
ального размера пенсии при изменении тех или иных условий: 
стажа, размера зарплаты, возможности продолжать трудо-
вую деятельность без обращения за назначением пенсии по 
достижении пенсионного возраста, а также влияние нестра-
ховых периодов.

Калькулятор наиболее эффективен для граждан, которые толь-
ко начинают работать или начнут работать в 2015 году и позже 
– то есть для тех, чья будущая пенсия будет полностью форми-
роваться и рассчитываться в соответствии с новыми правилами. • дежурный по станции сергей Бёрдов провожает поезд.
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Ситуация с баней на улице 
Шоссейной, закрывшейся про-
шлой осенью, прояснилась. 
Баня признана аварийной, а 
это значит, что её эксплуата-
ция возможна только после 
капитального ремонта. 

Две недели специалисты «За-
гроса» обследовали баню и ко-
тельную. В конце декабря про-
шлого года вынесли экспертное 
строительно-техническое заклю-
чение.  

– Сейчас посещать баню про-
сто опасно. Ведь в экспертном за-
ключении комиссии сказано: идёт 
разрушение кирпичной кладки 
наружной стены. А это может при-
вести к обрушению плит пере-
крытия второго этажа. Рекомен-
довано вывести помещение ба-
ни и котельной из эксплуатации 
и провести капитальный ремонт, 
– поясняет арендатор Арсен Ха-
чикян.

Заводоуковцы тем не менее 
недоумевают по поводу того, что 
магазины, примыкающие к зда-
нию помывочной, как работали 
так и работают. Главный инженер 
«Загроса» Михаил Иванов пояс-
нил, что магазины с баней разде-
лены капитальной стеной. Если 
вдруг и произойдёт обрушение 
плит перекрытия в помывочной, 
торговые точки не пострадают.

Сегодня необходимо провести в 
бане демонтаж внутренней отдел-
ки стен и пола, просушить стены и 
железобетонные плиты перекры-
тия, выполнить парогидроизоля-
цию пола и стен, усилить плиты 
под помещением, заменить це-
ментно-песчаный раствор на на-
ружной стене на отделочные ма-
териалы, имеющие свойства па-
ропроникновения, что снизит на-
копление влаги в стенах. 

По словам А. Хачикяна, денег на 
капремонт у него нет. И срок арен-
ды бани заканчивается в следую-
щем году. В комитете имуществен-
ных отношений администрации 
округа пояснили, что согласно до-
говору аренды текущий ремонт 
арендатор обязан проводить за 
свой счёт, а вот капитальный – дол-
жен делать собственник (в данном 
случае муниципалитет), хотя не 
возбраняется и вложение средств 
арендатора. Заместитель главы 
администрации округа Тамара По-
номарёва прокомментировала си-
туацию так:

– В этом году восстановить ба-
ню мы не можем: бюджет уже ут-
верждён. У нас в городе есть ещё 
одна общественная баня в рай-
оне машзавода. Она не пере-
гружена, поэтому принять смо-
жет всех. 

Но такой вариант заводоуков-
цев не устраивает. Одни сетуют, 
что баня слишком далеко от их 
дома, другие приводят в пример 
соседний Ялуторовск, где три об-
щественные помывочные. Сегод-
ня бесперебойно работают обще-
ственный транспорт, несколько 
служб такси. Кто-то скажет, что 
наши люди в баню на такси не ез-
дят, дорого. Пожалуй, для некото-
рых это так. К примеру, из района 
ДСУ до бани проезд обойдётся в 
130 рублей, из залинейной части 

города в среднем в 140 рублей. 
Но ведь можно скооперироваться 
и на одном таксомоторе уехать, к 
примеру, втроём. Так будет значи-
тельно дешевле. В бане на улице 
Совхозной работают сразу два за-
ла: мужской и женский. 

Звонившая в редакцию газе-
ты горожанка Любовь Каримова 
рассказала, что рядом с ялуто-
ровским автовокзалом есть об-
щественная баня и многие заво-
доуковцы предпочитают мыться 
там, ведь цена билета всего 40 
рублей. Мы проверили эту ин-
формацию. В Ялуторовске ра-
ботают три бани: одна из них в 
собственности у местного биз-
несмена, другие две – муници-
пальные, которые арендует один 
предприниматель. Директор бан-
но-прачечного комбината Влади-
мир Гавриленко (именно он арен-
датор бани у автовокзала) пояс-
нил, что стоимость билета давно 
не сорок рублей, в прошлом го-
ду помывка клиенту обходилась 
в сто рублей. Но социально неза-
щищённым жителям и детям до 
семи лет предоставлялась скид-
ка в 50%. Получалось, что билет 
пенсионерам обходится в 50 ру-
блей. С нынешнего года полная 
цена помывки выросла до 120 
рублей, такая же стоимость и во 
второй бане. 

– Если говорить об экономиче-
ской целесообразности, то Ялу-
торовску вполне хватило бы и 
двух бань. Ни одна из трёх не за-
гружена в полной мере, а потому 
не приносит дохода. Какой-либо 
дотации из бюджета не получаем, 
платим аренду и ежегодно прово-
дим текущий ремонт. Чтобы ком-
пенсировать убытки банного биз-
неса, приходится оказывать на-
селению дополнительные услу-
ги. Так, у нас есть прачечные, бу-
феты, парикмахерские, торговые 
точки, в которых продаём сопут-
ствующие банные товары, а ещё 
отдельные комфортабельные са-
уны, – рассказывает В. Гаврилен-
ко. – Приезжают ли к нам заводо-
уковцы – не знаю, ведь прописку 
у посетителей мы не проверяем.

В январе цена банного биле-
та в Заводоуковске не выросла 
(последнее повышение стоимо-
сти одной помывки было в ию-
не 2012 года) и составляла 100 
рублей. Поток посетителей бани 
в районе машзавода, по словам 
её арендатора Виталия Бертра-
ма, увеличился сегодня на 20%.

– В будни в среднем приходит 
30 человек, в выходные – около 
сотни. Прямо скажем, ажиотажа 
не бывает, в очереди клиенты не 
сидят. Если и случается такое, то 
крайне редко. Увеличение числа 
посетителей всё же не покрывает 
всех расходов на содержание ба-
ни, поэтому я вынужден буду под-
нять цену билета. Заводоуковцы 
должны понимать, что это связано 
с ростом тарифов на услуги ЖКХ, – 
отмечает Виталий Бертрам.

Как часто ходить в баню и ку-
да, каждый решает сам. В на-
шем городе, пусть и единствен-
ная, но общественная баня есть. 
Как говорят, не бывает безвыход-
ных ситуаций, есть ситуации, вы-
ход из которых нас не устраивает. 

воЗвращаясь к напечатанному

и Снова о Бане

В этом году Заводоуковская школа ДОСААФ 
должна подготовить для Министерства обо-
роны 36 водителей. И для этого здесь есть 
квалифицированные кадры преподавателей 
и инструкторов и необходимая материаль-
но-техническая база.

Но промежуточные оценки (а значит, и знания) 
будущих молодых воинов-водителей пока не ра-
дуют. Эта тема и стала главной на общем собра-
нии администрации школы ДОСААФ, курсантов и 
их родителей. В то время, когда в области уже сло-
жились цены на обучение (категория  С – 70 ты-
сяч рублей, категория D – 100 тысяч), для курсан-
тов по заказу Министерства обороны России учёба 
бесплатная. Многое зависит от отношения к делу 
самих учеников: если есть ответственность, если 
они связывают обучение с последующим выбором 
специальности или профессиональной деятельно-
стью, то и учёба водительскому ремеслу идёт про-
ще. А если человек не осознаёт, к каким послед-
ствиям может привести недоученность, а значит и 
незнание или нарушение правил дорожного дви-
жения или использование автомобиля с неисправ-
ностями, то это неминуемо приведёт к неприятно-
стям. Совместные усилия преподавателей и роди-
телей должны переломить отношение курсантов к 
учёбе, тем более, что от водителя напрямую за-
висят жизнь и здоровье людей, сохранность вве-
ренной техники.

Преподаватели дают не только необходимые 
профессиональные знания, но и стремятся вне-
учебную жизнь курсантов сделать как можно бо-
лее насыщенной и интересной. Сейчас ДОСААФ 
проводит месячник оборонно-спортивно-массо-
вой работы. К Дню защитника Отечества обра-
зовательное учреждение организует автопробе-
ги по дорогам нашего округа и Упоровского рай-
она, отбирает кандидатов на соответствующую 
военно-учётную специальность в начавшейся 
призывной кампании. В выходные Заводоуков-
ская спорттехшкола пригласила всех желающих 
на первую «ДОСААФовскую лыжню». Клич раз-
мещён в соцсетях.

Как рассказала Валентины Брейдер, руководи-
тель школы ДОСААФ, учреждение эффективно ис-
пользует в обучении современные компьютерные 
технологии. Например, все лекции есть на элек-
тронных носителях, и у курсанта, по какой-либо 
причине не усвоившего учебного материала на за-
нятии, есть возможность вновь к нему вернуться, 
если возникнет такая необходимость. Автомобиль, 
на котором будущие водители оттачивают навы-
ки вождения, оборудован пятью видеокамерами. 
Две фиксируют ситуацию при движении машины 
спереди и сзади, ещё одна направлена на спидо-
метр (для контроля скорости) и по одной – на но-
ги инструктора и ученика. Для курсанта делается 
всё – только учись!

александр ПоНоМарЁВ

Большая снежная горка на 
городской улице Раздольной 
радует окрестную ребятню 
всю зиму, о чём нам расска-
зали постоянные читатели. 

Покататься с горки сюда едут 
со всего города. Зимняя забава 
на радость не только детворе, 
но и взрослым. А сделали горку 
местные жители Евгений Турин-
цев и Олег Пономарёв. 

– В начале зимы дети с нашей 

улицы начали сооружать горку. У 
них она получилось невысокой, и 
скат выходил на дорогу. Увидев это, 
супруга захотела помочь ребятиш-
кам и предложила мне перестро-
ить горку. Я обратился к соседу 
Жене, у него есть личный погруз-
чик. Он сгребал в кучу снег, а мы с 
сыном ровняли его. Затем несколь-
ко дней заливали горку. Воду сна-
чала носили вёдрами, потом уже 
шланги подсоединили. Нам помо-
гали почти все ребятишки  и сосе-

ди с улицы. Общими усилиями гор-
ка получилась высокой и безопас-
ной. Слава о ней быстро распро-
странилась по всей округе. И сей-
час почти каждый вечер здесь со-
бирается много детей и взрослых, 
– рассказывает Олег Пономарёв.

Отрадно, что у нас в округе есть 
такие активные жители, которые, 
как в известном мультфильме, 
просто так делают добрые дела. 
Спасибо вам! 

алла еГорычеВа

школа досааф

только учись!

Безработный 25-летний тю-
менец пытался обворовать 
один из продовольственных 
магазинов Заводоуковска.

Приняв на грудь, молодой че-
ловек решил продолжить весе-
лье, но выпивка и деньги закон-
чились. Вооружившись ломом, 
он разбил окно магазина и про-
ник внутрь. Пока злоумышленник 
выносил продукты и спиртное, к 

торговой точке подъехал дежур-
ный наряд вневедомственной ох-
раны, поднятый на срабатывание 
тревожной сигнализации. 

За попытку кражи мужчине гро-
зит до пяти лет лишения свободы. 
Решения суда он ожидает в изоля-
торе временного содержания. Ра-
нее молодой человек уже привле-
кался к уголовной ответственной 
за аналогичное преступление.

алла еГорычеВа 

происшествие

охота пуще неволи 

рядом с нами

резвится детвора

фотовЗгляд

зимним сном природа спит

Фото Ольги Мясниковой


